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СЕКРЕТАРЮ КОМСОМОЛЬСКОГО-НА-АМУРЕ ГОРКОМА КПСС 
ТОВ. АФОНИЧКИНУ И. Я.

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ КОМСОМОЛЬСКОГО-НА-АМУРЕ ГОРИСПОЛКОМА 
ТОВ. СЛОБОДСКОМУ Л. Н.

СЕКРЕТАРЮ КОМСОМОЛЬСКОГО-НА-АМУРЕ ГОРКОМА ВЛКСМ 
ТОВ. БАБИЧУ В. В.Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР горячо поздравляют рабочих, работниц, инженерно-технических работников, служащих и всех трудящихся города Комсомольска-на-Амуре со знаменательной датой —  25-летием основания города. В 1932 году по призыву Коммунистической партии и Советского правительства комсомольцами и мо.50дежью нащей страны в труднейших условиях тайги, бездорожья, вдалеке от промыщленных и культурных центров был основан город юности —  Комсомольск-на-Амуре.За прощедшие двадцать пять лет г. Комсомольск вырос в крупный промышленный и культурный центр Дальнего Востока. Промышленные предприятия города, оснащенные современной техникой, дают .много важной и нужной продукции для народного хозяйства нашей страны. В городе открыты высшие и средние учебные заведения, театры, клубы, библиотеки.Славный труд основателей города Комсомольска, выдающийся пример патриотизма советского народа войдет в историю строительства социализма, как одна из ярких его страниц.ЦК КПСС и Совет Министров СССР выражают уверенность в том, что рабочие, работницы, инженерно-те.хнические работники, служащие и все трудящиеся города домсомольска-на-Амуре и впредь будут самоотверженно бороться за дальнейшее развитие промышленности и культурного строительства города, за претворение в жизнь решении X X  съезда Коммунистической партии Советского Союза.

ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
ЦК КПСС СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Н. ХРУЩЕВ Н. БУЛГАНИН

БЫСТРЕЕ ПОДГОТОВИТЬСЯ 
К СЕНОКОСУНи одного дня нельзя медлить с подготовкой к сенокосу.Чтобы успешно решить поставленную Коммунистической партией задачу —  в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения, —  необ.ходимо значительно расширить производство кормов.Руководители партийных и советских органов, колхозов и МТС, колхозники и механизаторы должны Приложить все силы к тому, чтобы организованно, в самые сжатые сроки провести сенокос и закладку силоса, серьезно укрепить кормовую базу Д.1Я общественного животноводства.Однако во многих колхозах й МТС подготовка к сенокосу и закладке силоса организована крайне неудовлетворительно.До сих пор не начат ремонт сеноуборочной техники в Сергеевской МТС Пыш- кино-Троицкого района. Много сеноуборочных машин до сих пор даже не свезено из колхозов для ремонта на усадьбу МТС. Руководители станции пустили ремонт сеноуборочной техники на самотек. Не интересуются руководители станции ходом подготовки К заготовке кормов и в ' обслуживаемых колхозах.Серьезную тревогу вызывает положение с ремонтом сеноуборочной техники в Петропавловской, Уртамской, Зырянской, Еривощеинской, Чажемтовской, Томской машинно-тракторных станциях. К началу июня в этих МТС не было отремонтировано ни одной тракторной сенокосилки и силосорезки. -Считанные дни остались до начала заготовки силоса из дикорастущих трав. Но во многих колхозах до сих пор не приведены в порядок силосные сооружения, новые силосные ямы и траншеи не строятся.Надо быстрее ликвидировать недостат- ки в подготовке к сенокосу и закладке силоса. Необходимо в самый короткий срок отремонтировать и привести в пол-, ныи порядок все сеноуборочные машины и инвентарь.Заготовка кормов должна быть прове- i  дена в самые сжатые сроки. Сеноуборку и закладку силоса из дикорастущих трав необходимо завершить до начала косовицы хлебов. Справиться с этой задачей можно лишь при условии высокой организованности, максимального использования техники МТС и средств колхозов. Необходимо в ближайшие дни тшательно разработать в каждом колхозе и МТС планы сеноуборки, закрепить сенокосные

участки за бригадами, укомплектовать тракторные сеноуборочные агрегаты опытными трактористами, а самоходные сенокосилки —  машинистами. Долг руководителей кол.хозов и МТС —  так подготовиться к сенокосу и закладке силоса, чтобы с первых же дней обеспечить перевыполнение сменных норм выработки каждым агрегато.м. Наряду с машинами МГС надо всемерно использовать конные сенокосилки, организовать косьбу вручную.В прошлые годы во многих колхозах из-за нехватки копнителей, стого.четате- лей. прессподборщиков. создавался разрыв между косовицей трав и стогованием, что привело к большим потерям. Обязанность МТС —  максимально; механизировать работы по копнению сена. Необходимо изготовить больше простейших стогометателей и волокуш, повсе.местно обеспечить их высокопроизводительное использование.Руководители колхозов обязаны в ближайшие дни обеспечить подготовку н ремонт всех имеющихся силосных ям и траншей; начать строительство новых силосных сооружений. На эти раооты нужно выделить нужное количество людей, правильно организовать их труд. Машинно-тракторные станции должны максимально механизировать земляные работы на копке ям и траншей.Особое внимание следует уделить подготовке К закладке силоса из кукурузы. Руководители каждой МТС и колхоза должны заранее тщательно продумать вопрос об организации уборки кувуру,зы, транспортировки зеленой массы к силосным траншеям, подготовить необходимую д.ля этого технику. В каждом колхозе нужно построить необходимое количество облицованных траншей для закладки кукурузного силоса.Цравления колхозов должны уже сейчас разработать и довести до сведения колхозников меры материальной заинтересованности колхозников, занятых на заготовке кормов.С первых дней сенокоса и силосования трав нужно широко развернуть социалистическое соревнование колхозников и механизаторов, за выполнение и перевыполнение сменных норм вьп^аботки.Организованное проведение заготовки кормов —  дело большой государственной важности. Долг руководителей партийных и советских органов, МТС и колхозов —  принять все меры в тому, чтобы в ближайшие дни завершить подготовку к этой важной работе.G L ------------------̂---------
Рекопст^)упция сибирских репОМСК, 11 июня. (ТАСС). В Западной Сибири ведутся крупные работы по преобразованию северных рев в глубоководные магистрали.В Иртышском бассейновом управлении пути кюрреспонденту ТХСС сообщили: Завершается реконструкция реки Туры. Почти на двухсоткилометровом протяжении возведены 150 дамб, в которые засыпано более миллиона кубометров грунта. После окончания работ да.чбы, сузив все широкие разливы, сделают русло Туры на всем ее протяжении на 50 сан

тиметров глубоководнее, по ней смогут пойти более мощные суда. Началось выправление реки Тобол, русло которой будет более глубоким. Такие же работы будут проведены на Тавде и Еонде.После реконструкции эти реки превратятся в удобные магистрали и свяжут водным путем крупные растущие экономические районы Западной Сибири —  Омский и Тюменский со Свердловским. По реконструированным рекам смогут совершать рейсы большегрузные караваны, значительно увеличатся перевозки товаров.
Подготовка к приему уро:?каяБАРНАУЛ, И  июня. (ТАСС). Хлебозаготовительные организации Алтая завершают ремонт элеваторов и зерноскладов. Все пункты «Заготзерно» оборудованы подъемниками для механизировайной разгрузки автомашин. При 20 глубинных зерноскладах возведены приемно-очистительные башни, сооружение стольких же заканчивается. Строители треста «Алтай- хлебострой» и краевой конторы «Загот- верно» сооружают в районах, удаленных

от железной дороги, больше ста новых зерноскладов. Ведется строительство 16 элеваторов, пять из которых уже в этом году, примут зерно. На крупных хлебо- приемных и погрузочных пунктах соору- жаю,тся мощные зерносушилки. С  вводом в эксплуатацию всех строящихся сейчас помещений для зерна и элеваторов складские емкости увеличатся на 25 миллионов пудов..-^.'.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
в Финляндии

ЛАХТИ, 10 июня. (Спец. корр. ТАСС). I чают и провожают машины с советскими Сегодня Председатель Совета Министров гостями.СССР Н. А. Булганин, член Президиума \Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, атакже сопровождающие их лица, преоыва- ющие в Финляндии по приглашению Президента и Правительства Финляндии, начали поездку по стране. '*Вместе с ними выехали Председатель финляндского сейма Е.-.А. Фагерхольм, Премьер-Министр В. И. Сукселайнен, Министр иностранных дел И. Виролайнен и другие официальные лица.В 10 часов утра вереница машин отбыла из резиденции советских гостей в Хельсинки и направилась в город Лахти.Миновав пригород Кяпюля. автомобильный кортеж выехал на шоссе, ведущее к Лахти. Среди бегущих навстречу машин встречается немало советских «Побед» и «Москвичей». Эти автомобили пользуются здесь популярностью, и многие финны предпочитают их автомобилям других марок. , . . .Дорога идет среди смешанного и хвойного леса. Один, живописный посе.ток сме. няется другим. Машины проходят мимо небольшого домика, где жил и умер великий классик финской литературы Алексис Киви..Жители поселков и деревень, несмотря на дождь, выходят на дорогу. Взрослые в дети машут флажками, приветливо встре-

ЛАХТП, 10 июня. (Спец. корр. ТАСС).Как уже сообщалось, сегодня Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, гостящие в Финляндии, начали поездку по стране.Не доезжая нескольких километров до города Лахти, автомобильный кортеж сворачивает с шоссе на проселок и через несколько минут прибывает в деревню Лух- тикюля, где находится имение Юлитало, принадлежащее Туомасу Пеура. Хозяин, жена и дети радушно встречают гостей, приглашают в свой лом. Советским гостям предлагают квас, молоко, кофе. Завязывается оживленная беседа между Н. С. Хрущевым, Н. А. Булганиным и хозяином. В ней принимает участие Министр иностранных дел И. Виролайнен. Особенно оживленно обсуждается вопрос о посевах кукурузы и возможностях повышения урожайности этой культуры в условиях Финляндии. Н. С. Хрущев говорит, что он готов прислать семена кук.у- рузы, а также советского агронома, чтобы произвести экспериментальные посевы кукурузы по практикуемому в Советском Союзе квадратно-гнездогому методу. Пред- лолсенпе Н. С. Хрущева охотно принимается. После осмотра имения со'ветск.ие

гости тепло прощаются с Пеура и его семьей.Поездка продолжается. Вско'ре показываются мачты Лахтинской радиостанции —  самой крупной в Финляндии. Уже в окрестностях города множество людей встречает советских гостей, а в самом городе население заполнило все улицы, по которым следует колонна автомобилей. Повсюду флаги.Вот и центр города —  обширная торговая площадь. На ней собрались тысячи людей, заполнены и все улицы, прилегающие к площади. Е советским руководителям с приветственной речью обратился мэр города 0. Еаяла. С ответными речами выступили тепло встреченные собравшимися Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев.После завтрака, устроенного городской управой в честь советских гостей, был .дан концерт. Затем Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев вместе с сопровождающими их лицами совершили поездку по городу, посетили ремесленное ушилище, мебельную фабрику «Аско» и завод молочного порошка. “Вечером председатель лахтинского муниципалитета устроил обед в честь советских государственных деятелей.Обед прошел в атмосфере дружбы и сердечности.
Соревнование в честь 40-летия Октября

if .

в

Много продукции, изготовленной коллективом цеха №  5 завода «Томка- бель», отправляется в Китай, Венгрию, Болгарию, Польшу и другие .страны народной демократии.В дни соревнования в честь 40-й годовщины Великого Октября коллектив цеха добивается высоких производственных показателей.На сннмйбг передовая работница цеха Лщбовь Дванрвна Сухорукова за проверкой шланговых кабелей, изготовленных для экспорта.
Фото Ф . Хитриневича.

В передовой бригаде цехаНачальник калошно-сборочного цеха завода резиновой обуви Евдокия Александровна Мусящикова не сразу ответила, когда ее попросили назвать бригаду, добившуюся лучших резу'льтатов в соревновании в честь 40-й годовщины Октября: все бригады цеха 'работают хорошо.В первую декаду июня наибольших успехов достигла бригада мастера' конвейера Праск<эвьи Федоровны Фроловой, вьшо.днившая план 8 дней июня на 117 процентов. Она увеличила выпуск первосортной обуви на П О . пар в сутки по сравнению с маем.В бригаде усилены контроль за качеством, помощь отстающим.У молодой работницы Дуси Петровой плохо получалась сложная и трудоемкая операция наложения- передовой резины. Ей стала помогать Валя Зеленцова. Девушки часто оставались после смены. Валя, хорошо освоившая эту операцию, делилась своим опытом, заставляла Дусю по нескольку раз отрабатывать отдельные приемы. Ученица и учительница довольны —  Дуся стада работать быстрее, брак у нее намного сократился.В бригаде заботятся о том, чтобы каждая работница знала не тольк1э свою опе-

Готовясь достойно встретить сороковую годовщину Великого О к. тября, коллектив консервного цеха Колпашевского рыбокомбината обязался досрочно выполнить годо. вой план и дать сверх плана 154 тысячи банок консервов.На снимке: работница консервного цеха М . Козлова, выполняю, щая по полторы нормы в смену.Фото Б . Танакова.

рацию, но и смежные. Нина Третьякова, напр'п-мер, выполняющая операцию контроль-починка, может работать и на машинной строчке. Надя Рунзе, помимо наложения тонкого задника, может накладывать толстый задник и шпоры, производить первичную подмазку колодок. По-ч- ти все работницы бригады освоили несколько профессий. Поэтому в бригаде легко заменить заболевшую , работницу. Бесперебойная деятельность коллектива гарантирована от случайностей.Все это, позволило бригаде тов. Фроловой обогнать в' июне своих постоянных «соперников» — бригады тт.. Алексенко и Зубковой.Соревно<вание помогает всем бригадам калошно-сборочного цеха работать с , успехом. План м а я : выполнен в цехе по валу на 102 процента.
Р А В Н Я Т Ь С Я  

Н А  П ЕР Ь Д О В И Н О В

Президиум областного совета профсоюзов подвел итоги комплексного социалистического соревнования работников лесосплавных предприятий, речного и железнодорожного транспорта за май 1957 года.Президиум отметил, что коллективы предприятий треста «Обьлесосплав», речники и железнодорожники, начав навигацию 1957 года позднее, чем в прошлом 
1ч>ду, увеличили перевозку леса в п.дотах по срав'нениго с маем 1956 года и в два раза сократили простои барж под погрузкой.Однако из-за несвоевременного открытия рейдов погрузки, запоздания с подачей барж и все еще значительных простоев их под погрузкой и выгрузкой сплавщики и речники в мае не выполнили плана перевозки леса в судах, недодали народному хозяйству 90 тысяч кубометров древесины.Неудовлетворптельно работа.ли в мае рейды Нарымской сплавной конторы (директор тов. Гребенщиков, председатель рабочкома тов. Андрюхин), допустившие простои барж под погрузкой.Более организованно начали навигацию сплавщики Зырянской сплавной конторы, выполнившие план по перевозке леса в плотах на 126,3 процента и по доставке древесины в конечные пункты сплава —  на 142 процента.

С М Е Н Н Ы Е Н О Р М Ы -  
З А  7 ЧА С О Вв  социалистическом соревновании за достойную встречу 40-й годовщины Октября первенство в мае завоевал на Томской махорочной фабрике разработочный цех.С большим подъемом трудится коллектив цеха и в июне. Почтя все рабочие выполняют сменные нормы за 7 часов и меньше. Смена мастера тов.' Ерюковой выполнила план мая на 119,3 процента и сейчас не снижает темпов. Хорошо работает ко.1лектив смены мастера тов. Ео- стомаровой.Ерошильницы тт. Медведева, Чухрай, Хорошавина дают более 120 процентов нормы. Так же работает коллектив рас- севщиц. Здесь пример показывают тт. Силаева, Селиванова. Бесперебойную работу механизмов обеспечивает дежурный слесарь тов. Фокин.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

В Советском 
комитете защиты 

мираСоветский комитет защиты мира подвел первые итоги начавшейся в мае с. г. в СССР кампании за запрещение испытаний ад'омного и водородного оружия.Сообщения, постуш1Вшие_̂  из союзных республик, краев и областей, показывают, что кампания приобретает всенародный характер. Многолюдные митинги и собрания состоялись на заводах, фабриках, в учреждениях, учебных заведениях Москвы, Ленинграда, Сталинграда, ^Еиева, Алма-Аты, Ташкента, Таллина, Тбилиси, Е])евана, Риги, Куйбышева, Уфы, Новосибирска, Вологды, Брянска, Чкалова, Иркутска и многих других городов Советского Союза.Около ста тысяч жителей Подмосковья приняли участие в общегородских митингах трудящихся в городах Электросталь, Тушино, HeiMBO, Егорьевск, Коломна, Ногинск, Загорск, Орехово-Зуево, Серпухов, Дубно.Во всех союзных республиках, во многих краях II областях проведены расширенные пленумы комитетов защиты мира, поддерлшвшие призыв о запрещении испытаний ядерпого орулсия и обсудившие задачи со'ветстого народа в борьбе за до- стиасение соглашения о запрещении испытаний термоядерного орулсия.Общественные организации, институты, видные ученые нашей страны заявили свой решительный протест и потребовали немедленно превратить испытания атомных II водородных бомб.В митингах, собраниях, ко'нфереяциях, пленумах, беседах yaie приняли участие миллионы советских люден. Рабочие, кол- -хознйки, интеллигенция, представители различных национальностей, коммунисты и беспартийные —  все граждане СССР единодушно высказываются в поддержку Заявления Советского комитета защиты мира и призыва Бюро Всемирного Совета Мира о запрещении испытаний атомнььх II водородных бомб.Трудящиеся Советского Сйзюза полностью одобряют инициативу Советского ( правительства в вопросе о прекращении испытаний и запрещении ядерного оружия. Кампания за запрещение испытаний атомных и водородных бомб с новой силой показывает, что в Советском Союзе народ

С П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н И Е М  
П Л А Н АВключившись в соревнование, посвященное сорокалетию Октября, ко.тлектив Тимирязевского сплавного участка Томской сплавконторы начал борьбу за перевыполнение майского задания. Мы решили к 1 июня дать сверх плана 8 тысяч кубометров. Это обязательство было перевыполнено. Коллектив участка скатил, сплотил и отправил сверх майского плана 20.800 кубометров леса.На десятое июня отправлено 10 тысяч кубометров леса при июньском месячном плане 20 тысяч.Особенно хорошо трудится на набивке 

II отправке кошелей бригада тов. Шайдта, члены которой в срёднем выполняют задания на 190 процентов. На скатке древесины в воду тт. Ченилин, Дудин, Конюхов и другие выполняют норму на 170 процентов.
П. КОТОВ,

мастер Тимирязевского сплавного 
участка.

пранительство едины в боцьбе за мир.Советские люди на митингах и собраниях гневно осуждают действия поджигателей атомной войны, заявляют о своей шолной солидарности со сторонниками мира во всех странах и призывают всех людей доброй воли к решительным действиям во имя сохранения мира на земле.Единодушно поддерживая требование о запрещении испытаний ядерного оружия, советские рабочие, шахтеры, колхозники, работники умственного труда подкрепляют свое стремление к миру самоотверженным трудом.Кампания за безотлагательное прекращение испытаний атомных и водородных бомб и запрещение термоядерного оружия продолжается. (ТАСС).Зреет хороший у|эожайЗатяжная весна и неблагоприятные климатические условия этого года сильно сдерживали проведение весенне-полевых работ. В этих условиях колхозники колхоза имени Ленина, Парбигского района, настойчиво боролись за судьбу будущего урожая, за выполнение принятых на сибирском совещании работников сельского хозяйства обязательств.Среди колхозников и механизаторов особенно проявили себя на весеннем севе бригадиры полеводческих бригад Панарин, Никулин, бригадиры тракторных бригад Кирилов, Шлонеиц, колхозники Сараев, Неустроев и другие.Значительно расширена площадь посевов пшеницы. В колхозе заканчивается сев кукурузы и картофеля.Первые всходы показывают, что на полях колхоза зреет хороший урожай, особенно озимой ржи. Колхозники сейчас развертывают подготовку к уборке уро-ЖЭ:Я<
А. ГРОХОТОВ.

Красное знамя присуждено 
зырянским сплавщикамВ содружестве с речниками Чулымского эксплуатационного участка и железнодорожниками станции Асино коллектив Аси- новского лесоперевалочного комбината выполнил план приемки и отгрузки древесины потребителям, внедрил погрузку леса в вагоны с «шапкой». Это позволило железнодорожникам и работникам лесоперевалочного комбината успешно справиться со своими обязанностями по поставке шахтам Кузбасса крепежного леса.Хорошо потрудился в мае ко,тлектив Томской сплавной конторы.Высоких показателей в социалистическом соревновании среди судов речного флота за май добились команды судов; «Маршал Рыбалко», «Некрасов», «Максим Горький». «Щетинкпн», «Маршал Булганин», «Владимир Маяковский» и СТ-211, а на вождении большегрузных плотов по Чулыму —  пароход «Маршал Конев», теплоходы «Киев» и «Каховка».Президиум облсовпрофа постановил первое место среди лесосплавных предприятий с вручением переходящего красного знамени присудить Зырянской сплавной конторе (директор тов. Белан, председатель рабочкома тов. Алин).За хорошую работу награждены почетными грамотами облсовпрофа Асиновский 

лесоперевалочный комбинат, Берегаевский,

Еуяновский сплавные участки Зырянской сплавной конторы, Тимирязевский и Красноярский сплавные участки Томской сплавной конторы.Звание лучших бригад на сортировке, ; погрузке II выгрузке леса завоевали по
1 Еаргасокской сплавной конторе —  бригады тт. Вялова, Голешихина, Мартемьяно- ва, по Томской сплавконторе —  тт. Андреева, Шишигииа, Шайдта, по Томскому .лесоперевалочному комбинату —  тт. Кузьмина, Суслова, Чуманова.Первое место среди судов речного флота и переходящее красное знамя облсовпрофа присуждено команде парохода «Маршал Рыбалко». Награждены почетными грамотами команды судов «Некрасов», «Горький», «Щетинкпн», «Маршал Булганин», «Маяковский», СТ-211, «Маршал Конев», «Киев», «Каховка».За успешное выполнение социалистических обязате.льств по отгрузке крепежного леса почетной грамотой облсовпрофа награжден коллектив железнодорожников станции Асино.Отмечено, что работники Томского лесоперевалочного комбината и железнодорожной станции Черемошники не выполнили в мае план и обязательства, принятые перед шахтерами Кузбасса по отгрузке крепежного леса, и мало высвободили вагонов за счет уплотненной погрузки леса с «шапкой».
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ПАРТИРГНАЯ ЖИЗНЬ

Помощь нужна более конкретнаяв  июле пронглото года я б ш а  избрана секретарем партийной организации станции Томск-1. Еак молодому партийному работнику, мне необходима была помощь партийного бюро и с-собенно райкома партии.У членов партийного бюро мне есть чему поучиться. В состав бюро были избраны коммунисты, имеющие большой опыт партийной и организаторской работы, тт. Выходцева, Проскуряков, Алтухов, Се.ченова.На первом заседании партийного бюро мы решили начать с укрепления партийной дисциплины. Были случаи, когда из-за неявки коммунистов срывались партийные собрания.За укрепление партийной дисциплины горячо взялись все члены партийного бюро и рядовые коммунисты. Сейчас У нас собрания проходят регулярно, повысилась активность коммунистов.Мы улучшили дело с партийньвгн поручениями. Многие коммунисты длительное время не имели никаких поручений, на собраниях никогда не выступали. Особенно пассивны были члены КПСС тг. Чучкаев, Дубинец, Исаенко.Всем членам партии партбюро дало поручения. Члену КПСС тов. Данейко было поручено вести занятия в кружке по изучению биографии В . И , Денина. Молодой коммунист тов. Нуриахметов утвержден редактором стенной газеты «Движенец». Тов. Дубинец было поручено организовать социалистическое соревнование среди рабочих транспортно-экспедиционной'конторы и т. д.За выполнением поручений партбюро установило контроль, оказывало коммунистам необ.ходимую помощь.На партийных собраниях ставились конкретные вопросы по повышению производительности труда, по благоустройству территории; члены партийного бюро добивались выполнения принимаемых на собраниях решений.Были проведены партийные собрания по вопросам «Моральный облик коммуниста и его роль на производстве», «Выполнение партийных поручений и уставных требований коммунистами». Все это положительно сказалось на производственных делах коллектива.Но многое у нас еще не сделано, немало есть упущений.Одним из серьезных недостатков является слабое идейно-политическое воспитание коммунистов. Есть у  нас еще случаи, когда отдельные кеммунисты совершают аморальные поступки, нарушают трудовую дисциплину. Как показала практика, одними взысканиями делу не поможешь. Необходимо постоянно повышать идейно-политический уровень коммунистов.Осенью этого года при парторганизации станции было создано два кружка политического просвещения. Один из них —  кружок по изучению биографии В. И. Ленина, который вела пропагандист тов. Данейко, работал регулярно. А вот второй —  по изучению политэкономии —  вскоре после начала занятий прекратил свое существование, так как Кировский райком КПСС неудачно подобрал руководителя кружка.Очень мало у нас читается лекций и докладов. 'За десять месяцев раза два были у нас лекторы из райкома и горкома партии. Правда, у нас есть и свои докладчики, но этого недостаточно.Конечно, партийное бюро далеко не использует всех возможностей, чтобы повысить роль парторганизации в жизни и делах коллектива. Но безусловно, что мы добились бы лучших результатов при более оперативном и конкретном руководстве со стороны райкома партии.Конечно, помощь секретарям первичных партийных организаций со стороны Кировского райкома КПСС оказывается. Можно привести примеры. Вскоре после отчетно-выборных собраний Кировский райком партии провел совещание секретарей первичных партийных организаций. Мне лично это совещание много дало полезного. Была проведена консультация о приеме партийных взносов, о составлении плана работы, о

порядке сдачи отчетов, о работе с кандидатами в члены КПСС и по другим вопросам.В райкоме партии нровели беседу с секретарязш парторганизаций о руководстве комсомольскими организациями. Секретарей первичных партийных организаций собирает райком и в тех случаях, когда необходимо организовать разъяснительную работу среди коллектива по обсуждению постановлений па^ртии и правительства.Однако такая помощь мне, как секретарю парторганизации, недостаточна. Очень важно учить руководителей первичных организаций на конкретных делах и примерах, а вот этого-то как раз и недостает работникам Кировского райкома партии.В последнее время у нас заметно улучшилось проведение партийных собраний, повысилась актив.ность коммунистов. Но всегда ли мы выносим на собрания именно те вопросы, которые необходимо обсудить Б данный момент? Не упускаем ли чего-то главного в работе? Самим об этом судить трудно. А вот работники райкома ни разу не поинтересовались практикой проведения наших собраний, не подсказали, как правильно сочетать политическую и хозяйственную .работу.Работники райкома партии за весь год ни разу не проверяли у нас планы работы, не организовали регулярный об

мен опытом работы секретарей первичных партийных организаций.Работники райкома редко бывают у нас. У членов партийного бюро станции сложилось даже мнение, что в райкоме о нас попросту забыли. Правда, партийная организация у нас небольшая, но коллектив станции насчитывает более 300 человек, и жизнью, делами этого коллектива pafiKoeiy интересоваться следует постоянно и более глубоко.Незнание райкомом нужд и запросов предприятия приводит к тому, что он в случае необходимости не может иногда оказать действенной помощи. Вот пример.Несколько раз на партийных собраниях обсуждался вопрос о наиболее производительной разгрузке вагонов. По вине руководителей отдельных организаций и промышленных предприятий, не желающих обеспечить своевременную выгрузку доставляемых им товаров, вагоны часто простаивают.Мы обращались в райком с просьбой воздействовать на таких руководителей. Но до сих пор положение не улучшается.Необходимо, чтобы Кировский райком КПСС оказывал больше практической помощи первичным парторганизациям, квалифицирова.ннее организовал учебу секретарей парторганизаций.Л. БАРАНОВА,
секретарь парторганизации станции

Томск-1.
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☆В Т О М С К О М  Ж Е Л Е З О Р У Д Н О М
б а с с е й н е

с  каждым днем все шире становится 
фронт поисково-разведочных работ в 
Томском железорудном бассейне, кото
рые ведет Бакчарская партия. В строй 
вступают новые н новые буровые выш. 
ки.

Н а днях приступила к бурению 
жина №  6 в пос. Поротниково. шон- 
таж вышки вела буровая бригада стар
шего мастера А . Г . Райкова.

Недавно в поисково-разведочную 
партию поступило дополнительное обо
рудование, в том числе еще один буро
вой станок.

Н а снимке: монтая; буровой вышки 
в пос. Поротниково.

Фото С . Блинникова.

Наши предложения Совнархозу Томского 
экономического района

Н У Ж Д Ы  Н Е Ф Т Е Р А З В Е Д Ч И К О В

в стороне от нужд сплавщиковВ навигацию 1957 года сплавщикам Каргасокского района предстоит отгрузить для нужд народного хозяйства страны свыше 600 тысяч кубометров древесины. Сейчас на рейдах и сплавных участках кипит напряженная работа.Однако прошло более месяца, как начался сплав, а ни райком партии, ни первичные парторганизации сплавных участков не имеют плана массово-политической работы на сплаве.Перед началом сплавных работ парторганизация ПыжинсЕого сплавучастка утвердила 23 агитатора, но только пятеро из них проводят беседы с рабочими.На рейде Дергачи этого сплавного участка нет ни одного агитатора, который бы проводил с рабочими беседы, громкие читки газет и журналов. На рейде есть радиоприемник, но он из-за отсутствия питания длительное время не работает. Доски показателей соревнования заполняются нерегулярно.Недооценка массово-политической рабо-

соревнованием рабочих. Инициатива коллектива рабочих рейда Прокоп —  грузить баржу за сутки —  распространяется медленно. Итоги социалистического соревнования сплавщиков не подводятся. Многие рабочие даже не знают о соревновании между лесозаготовителями, сплавщиками, речниками и шахтерами Кузбасса.В стороне от удовлетворения запросов сплавщиков находятся отдел культуры райисполкома и районная контора связи. Работников этих организаций мало волнует то, что на рейдах редко демонстрирз'- ются кинофильмы, от случая к случаю читаются лекции и доклады. С большим опозданием доставляются газеты, журналы.О всех этих фактах хорошо известно Каргасокскому райкому КПСС и, в частности, работникам отдела пропаганды и агитации. Но они мало что делают, чтобы устранить эти недостатки. Райкому КПСС необходимо немедленно оказать практическую помощь парторганизациям в улучше-ты среди сплавщиков отрицательно сказы- j нии политической работы среди сплавщи-вается на производственных делах. На рейде часто простаивают баржи.Первичные парторганизации сплавуча- стков слабо руководят социалистическим
ков, добиться, чтобы воспитательная работа способствовала успешному выполнению взятых коллективами обязательств.

Т. КУРИЛОВИЧ,

Бюро райкома о распространении 
передовых методов трудаБюро Вюкзальиого райкома КПСС рассмотрело вопрос о распространении пере- до-вых методов труда на заводе «Томка- бель». Было отмечено, что в последнее время на заводе несколько улучшилось распространение передовых методов труда. Инженерно-технические работники побывали на передовых предприятиях кабельной промышленности страны, познакомились с достижениями новаторов и рационализаторов. Многие передовые методы

труда, применяемые на заводах страны, внедрены в производство томскими кабельщиками. На заводе организована школа передового опыта рабочих ведущих профессий.Были вскрыты и серье.зные недостатки в пропаганде перед1овых методов труда на заводе.В принятом решении намечены меры по улучшению пропаганды передовых методов труда.

От Совета народного хозяйства Томской области мы, работники нефтеразведки, ждем многого. Прежде всего, в его составе, по нашему мнению, должно быть организовано геологоразведочное управление. Оно должно составить комплексный план геологоразведочных работ в области на шестое пятилетие. В этом плане должны быть разумно скоординированы проведение геофизических, геологосъемочных работ, объемы работ структурно-поискового и глубокого разведочного бурения.Совнархоз, очевидно, уделит больше ■*?' внимания материально-техническому обеспечению нефтеразведок, которое до сих пор поставлено неудовлетворительно. Можно без преувеличения сказать, что при своевременном обеспечении вновь строящихся и монтирующихся буррвых строительным цементом, пиломатериалами, буровыми установками, бурящихся скважин— бурильными и о-бсадными трубами, долотами, ОСНОВ1НЫМИ материалами, расходуемыми в бурении (толевым канатом, цепями Галя, тампонажным цементом, каустической и кальцинированной содой), мы можем в два раза увеличить проходку на 1 станок в месяц.Плохая организация материально- технического снабжения отрицательно сказывается на ходе буровых работ. Так, из- за отсутствия обсадных труб в скважине № 3 Колпашевского участка произошел обвал, и скважину пришлось перебу. ривать вторым стволом. Это принесло большой убыток государству.За пять месяцев текущего года из-за неудовлетворительного снабжения конторы недобурили 1.660 метров скважин.Нужно коренным образом улучшить планирование буровых работ. Совнархоз, очевидно, позаботится о том, чтобы планы буровых работ на год утверждались не в начале второго квартала, как это имело место в течение ряда последних лет, а до начала года.Было бы неплохо пересмотреть и значительно сократить документацию планирования. В настоящее время техпромфин- план конторы имеет 126 технико-экономических показателей и 13 развернутых форм. Такое количество показателей не нужно. Плановую-документацию без ущерба для дела можно сократить наполовину.Проектно-сметная документация на строительство нефтяных и газовых скважин, составленная для финансирования буровых работ, должна быть также сокра

щена и упрощена. Надо разрешить буровым предприятиям составлять эти документы по укрупненным измерителям. Есть смысл шире практиковать применение типовых проектов и смет и привязку к ним последующих разбуриваемых скважин. Было бы хорошо пересмотреть и сократить существующую периодическую отчетность. Органы статистики должны быть единственными получателями отчетности.

И еще один немаловажный, на наш взгляд, вопрос. Назрела необходимость в организации машинно-счетных станций в городах области. Устройство таких станций позволит предприятиям высвободить десятки счетных работников для производства.
В. НАНКИН, 

начальник планового отдела 
Колпашевской конторы раз

ведочного бурения.

У Ч ЕН Ы Е В У З О В —СТ Р О И Т ЕЛ Ь СТ В У

НОЕОСИБИРС*. 10 т т . (T iC C )‘. Се-годня в Новосибирском инженерно-строительном институте имени В . В . Куйбышева началось всесоюзное научное совещание преподавателей вузов, посвященное развитию промышленности строительных матеоиало1В на базе местного сырья.В совещании участвуют представители высших учебных зав:едеяий Москвы, Ленинграда, Украины, Поволжья, Сибири, Дальнего Востока, а также практики строек и проектных институтов.Программа совещания свидетельствует о том, что кафедры многих строительных вузов теперь теснее связаны с произвол-  ̂стБом, помогают ему в решении насущных задач.С  первым докладом об организации и размещении зав'одов гипсовой промышленности в Сибири на совещании выступил

член-корреспондент Академии строительства и архитектуры СССР М. Н. Михайлов. Работа Б вузе не помешала ему обстоятельно изучить многие месторождения гипсового сырья. Профессор Михайлов убе:дительно доказывает возможность и целесообразность строительства новых предприятий промышленности строймате^, ' риалов в Красноярске, Сталинске, Иркутске и других пунктах на базе местного! сырья. iУчастники совещания заслушают спы-i ше десяти докладов по проблемам получек ния высокопрочных бетонов, грунто-це-t иентных смесей, цементно-песчаного бето-< на ж т. д. Преподаватели совершат экскурсии на строительство Новосибирской ГЭС, на завод сухой штукатурки, на- промышленную базу треста iN: 43.
НАУЧНАЯ СЕССИЯ В ИРКУТСКЕ

С  п о м о щ ь ю  и н т е л л и г е н ц и иЕще полгода назад в дневнике работы тегульдетского районного Дома культуры были главным образом такие записи: «Дан концерт», «Проведены танцы». Делая эти записи, массовик Ирина Левицкая каждый раз отмечала —  мало жителей райцентра посещают Дом культуры.Причина была одна —  узость форм, отсутствие массовости в работе.Новые, резко отличные записи в дневнике Дома культуры появились впервые Б ноябре прошлого года. Вот одна из них: «Драматический коллектив приступил к работе над пьесой А. Афиногенова «Машенька».

Состоялся спектакль. Он прошел с успехом. По просьбе лесозаготовителей Бе- peraeBCKwro леспромхоза «Машенька» была показана и на сцене их клуба.Тем, кто в течение всей зимы занимался в кружк-ах Дома культуры, сельские вечера не казались длианьгаи. Оживление в работу районного Дома кульпщ и внесла интеллигенция райцентра. Среди участников шести кружков Дома культуры, насчитывающих сейчас до 70 человек, почти половина —  представители интеллигенции.В Доме культуры есть «ветераны» х у дожественной самодеятельности —  дирек. тор средней школы Г. Е . Брусьянин, начальник районного отделе1Ния связи

П. Я . Чаунпн, медицинский работник П. М. Ада,ховская и другие.За последнее время в Доме культуры были поетавлеН|Ы спектакли «Чужой ребенок», «Платон Кречет», «Ее друзья». Содержательнее стали концерты художественной самодеятельности, вече.ра отдыха. В Доме культуры стало значительно больше зр:ителей.Сейчас мы готовимся к областному фестивалю молодежи. К 40-й годовщине Великого Октября поставим пьесу К. Тренева «Дюбовь Яровая».
П. ЕРЕМЕЕВ, 

художественный руководитель 
тегульдетского Дома культуры.

ПОВЫСИТЬ
КАЧЕСТВО

СТРОИТЕЛЬНЫХ
РАБОТ

о

Т. Б Р И  Л  Л Ь ,
доцент кафедры архитектуры  

Томского инж енерно- , 
строительного института.

Руководители 10-гб стройучастка треста «Томсктрансстрой» резко увеличивают темпы строительства учебного корпуса Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта. Это, конечно, очень хо р о ш , но беда в том, что усилия строителей во многом затрачены зря.В прошлом году коллектив стройучастка приложил немало стараний для того, чтобы до наступления зимы заложить фундаменты учебного корпуса и обеспечить фронт работ для зимней кладки стен. Однако по вине начальника участка тов. Пашковского при этом были до-' пущены грубые нарушения правил производства работ. Бетон для фундамента вывозили на расстояние п,чти километров в необорудованных машинах. Добавки солей против замерзания бетона не делались, контрольные кубики не испытывались. Бетон сваливался в траншеи как попало, прогрев бетона и утепление фундаментов не производилось. С  наступлением морозов свежий, не успевший на

брать прочность бетон замерз. Теперь приходится разбирать около 200 кубометров бетонных фундаментов и возведенной над ними кирпичной кладки. Это обойдется государству в 60— 70 тысяч рублей.К сожалению, такие факты далеко не единичны в работе томских строителей.В прошлом году плохо построенный фундамент 31-квартирного жилого дома по улице Вершинина, который строит также 10-й стройучасток, пришлось одеть в железобетонную рубашку и подвести под него сплошную железобетонную п.та- ту. Это принесло 200 тысяч рублей убытка. В жилом доме Томского университета, который строит коллектив УН Р-768, не так давно обрушились несущие колонны и перекрытия. В некоторых выстроенных и принятых в эксплуатацию домах обваливается штукатурка, гниют деревянные перекрытия, рассыхаются окна и двери.В чем же причина низкого качества строительных работ? На наш взгляд, прежде всего в том, что руководители некоторых строительств в погоне за выполнением плана допускают грубые нарушения технических условий и правил производства работ, нарушают технологию строительного производства, допускают кустарщину.Возмущение вызывает, например, такой факт. В конце прошлого года при наложении асфальтобетонного покрытия по улице Пушкина укладывали асфальтобетон во время дождей на мокрую поверхность предыдущих слоев. В результате этого покрытие уже начинает разрушаться.На качестве строительных работ отрицательно сказывается то, что зачастую к производству работ и техническому надзору допускаются люди, не имеющие специ

ального образования, а некоторые руководители строек и инспекция государственного архитектурно-строительного контроля мирятся с этим.Отрицательно сказывается на качестве строительства и то, что при попустительстве Томского горисполкома многае застройщики и подрядные организации самовольно заселяют здания со значи- тельньши недоделками. Зачастую, когда инспекция государственного архитектурно-строительного контроля, которую также нельзя обвинить в излишней требовательности, отказывается принять объект, горисполком принимает эти объекты сам, игнорируя запрещения инспекции и создаваемых им же государственных комиссий по приемке. Так были приняты в эксплуатацию школа по ул. Герцена и многие другие здания.Странную позицию по отношению к бракоделам занимают финансирующие банки. Областной коммунальный банк, несмотря на неоднократные предупреждения инспекции государственного архитектурно-строительного контроля, финансировал, например, строительство восьмиквартирных домов Томского мединститута, которое велось самовольно, без разрешения инспекции государственного архитектурно-строительного контроля, по несогласованной документации. Этим комбанк создал условия для полной бесконтрольности строительства, что привело к тому, что в самовольно выстроенном и самовольно заселенном доме жить невозможно.Эта порочная практика приводит к тому, что действия инспекции государственного архитектурно-строительного контроля сводятся на нет, а бракоделы остаются безнаказанными. Поэтому неудивительно, что при многих с л у ч а т  брака и

больших убытках, понесенных государством, ни один бракодел к судебной ответственности не привлечен.Мало требовательны к строителям и сами заказчики. Заказчик, конечно, заинтересован в быстрейшем завершении строительства и при этом зачастую принимает и оплачивает пло'хо выполненные работы. Так, строительные работы в жилом поселке треста № 97 по улице Сибирской выполнены плохо. Однако инженер по технадзору тов. Лебедева эти работы приняла с  оценкой «хорошо».Все эти факты говорят о том, что существующая система контроля за качеством строительства требует изменения. В связи с организацией Томского совнархоза будет целесообразно создать при нем независимую инспекцию, которой следует передать функции контроля и приемки в эксплуатацию выстроенных объектов.Большую помощь в улучшении качества строительства должны оказать сяециа- листы-строители Томского инженерно- строительного института. Следует признать, что в настоящее время связь ученых института со строителями еще недостаточна. Одной из форм оказания помощи производству в улучшении качества строительства может стать, например, привлечение специалистов института к систематическому техническому надзору за строительством ряда наиболее крупных объектов, разработка научно-обоснованной технологии приготовления асфальтобетонов и цементных растворов на местных песках и заполнителях и решерие других проблем строительства.Решительное улучшение качества строительства может быть достигнуто только совместными усилиями строителей, партийных и советских организаций, ученых.

ИРКУТСК, 10 июня. (ТАСС)'. Сегодня здесь открылась объединенная научная сессия, созванная отделением биологических наук Академии наук СССР, отделениями земледелия и лесоводства Всесоюзной академии сельскохозяйственных наук имени В . И . Ленина и Восточно-Сибирским филиалом Академии наук СССР. В ней прггаимают участие ученые Москвы, Ленинграда, Иркутска, Улан-Удэ, Омска, Читы, Новосибирска, Якутска и других грродов.В кратком вступительном слове заместитель академика-секретаря отделения биологических наук Академии наук СССР прРфессор П. А. Генкель остановился на задачах ученых Восточной Сибири в связи с организацией экономических административных районов и созданием сибирского отделения Академии наук СССР.На утреннем заседании участники сессии заслушали доклады председателя пре

зидиума Восточно-Сибирского филиалА Академии наук СССР В . А. Кротова об изменениях в размещении производительных сил Восточной Сибири, кандидата; биологических наук Ф. Э. Реймерса о главнейших результатах и перспективах научных исследований по биологии Восточной Сибири и доктора биологических наук профессора М. М. Кожова об О'черед- ных задачах биологических исследований озера Байкал и водохранилища Иркутской ГЭС.в  плане работы сессии —  доклады о перспективах изучения лесов Восточной Сибнри, о водном режиме почв и его типах, о путях повышения плодородия земель и вонросах яровизации культурных растений. Намечена также работа секций ботаники, почвоведения, лесоведения, энтомологии, растениеводства, географии, изучения флоры и фауны озера Байкал, ,Сессия продлится до 17 июня.

г -

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
КОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Терсал- гайская сельская библиотека Еожевников- ского района провела читательскую конференцию на тему: «Увеличим производство свинины»., За месяц до конференции • библиотека составила список рекомендованной литературы, вопросник, широко объявила о конференции всем читателям.В подготовке конференции участвовали местная интеллигенция, передовики колхозного производства.В начале работы конференции учительница Ново-Успенской начальной школы тов. Юсупова рассказала собравшимся о задачах, поставленных X X  съездом КПСС по увеличению производства мяса в стране.

О решающем значении кормовой базы в развитии свиноводства рассказала участница конференции тов. Сорокина.Агроном тов. Чубова говорила о значении кукурузы в откорме' свиней, тов. Беркутова —  об опыте организации пастбищного содержания свиней.Выступившие на конференций свинарки колхоза имени Шверника тт. Якобсон и Шмальц рассказали об использовании разовых маток в борьбе за увеличение поголовья свиней.Подобные Еонференпии провели й некоторые другие библиотеки Кожевниковского района.
* 1
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Татарская А С С Р . В Казани 'зки. 
вет и работает капитаном буксир
ного катера №  2034 Казанского 
речного порта бывший летчик, 
участник Великой Отечественной 
BoftHiji Михаил Девятаев. В июле 
1944 года в неравном бою его са
молет был подбит,, а сам он. тяже

ло раненный, выпрыгнул из горя
щей машины на парашюте и был 
захвачен в плен гитлеровцами.

Находясь в фашистских концЭта- 
герях, М . Девятаев стойко пере, 
носил все испытания и совершил 
героический подвиг, достойный 
звания советского человека.

Работая в команде военноплен
ных на одном из. немецких аэро
дромов, М . Девятаев вместе с труп, 
пой узников концлагеря— Кривопо. 
левым, Кутергиным и другими— ор
ганизовал захват немецкого тяже
лого бомбардировщика. Взяв на 
борт своих друзей —  девять совет
ских военнопленных, —  отважный 
летчик перелетел линию фронта и 
успешно приземлился в располо
жении советских войск.

После того, как выдающийся 
подвиг М . Дгвятаева был описан в 
«Литературной газете», в его ад. 
рес приходят десятки писем, в ко
торых советские люди сердечно 
приветствзтот мужественного и бес
страшного героя.

На снимке: Михаил Девятаев с 
женой Фаиной Хайрулловной и сы . 
новьями Алешей и Сашей у себя 
дома.

(Фотохроника Т А С С ).
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стоматологический, рентгенологический и фтизиатрический, диагно. стический кабинеты, аптека, жилые комнаты коллектива.Персонал пловучей поликлиники состоит из 17 человек — врачей, медсестер и команды катера Б М К .9 0 , который будет буксиро. вать поликлинику.Обслуживание населения коллектив поликлиники начнет от устья

Тыма. За полтора месяца предсто. ит пройти по Тыму до Ванжиль. Кьгаака около 600 километров. Кроме приема больных, коллектив поликлиники будет проводить обследования санитарного состояния населенных пунктов, профилактн. ческие мероприятия, читать лекции на медицинские темы.Вторым рейсом пловучая поли, клиника обслужит население по Оби
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Из Томска отправилась пловучая поликлиника. В хорошо обору, дованном, благоустроенном поме, щении поликлиники располагаются хирургический, терапевтический, кожный и гинекологический, ото. лярингологический, глазной,
Городское совещ ание  

учит елей10 июня в г. Томске состоялось городское совещание учителей.Докладчик —  заведующая гороно гов. Чубрик рассказала о том, какую работу в области политехнизации проделали щколы Томска за учебный год, отметила недостатки, которые не преодолены еще школами в обучении и воспитании школьников. Она указала на необходимость широкого распространения лучшего опыта политехнического обучения.Об опыте работы школ'по новому учебному плану рассказали директор 43-й I школы тов. Ионикан и директор 47-й ч школы тов. Еремина.На совещании выступили работники школ тт. Тюнин. Аксенова, Молодых, заведующая отделом школ горкома ВЛКСМ тов. Еруткина.Затем состоялись выборы делегатов на областной съезд учителей.
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до Нижне-Вартовского.На снимках; слева — стомато. лог в . Костюшко, справа — стар, шая медсестра В. Тутукина, внизу — общий вид пловучей поликлиники. Фото к. Юргина.

Человек возвращается в строй

П ремированы  автом аш инойКАРГАСОК. (По телефону). Охотники Еаргаеокского райпотребсоюза в 4-м квартале прошлого года и первом квартале 1957 года добыли и сдали пушнины государству на 1 .6 8 5.0 00  рублей. За перевыполнение плана сдачи пушнины государству облпотребсоюз премировал Еарга- сокский райпотребсоюз автомашиной ГАЗ-51.
С. КАПРАЛОВ.

Испыт ания ры сист ы х  
лош адейв минувший выходной день на Томском ипподроме состоялись испытания рысистых лошадей. Все семь заездов проходили интересно. Особенно привлек внимание зрителей пятый заезд, в котором участвовали четыре лошади почти одной резвости; Лебеда —  Томовой государственной конюшни (наездник У . Г. Юсупов), Аксиома —  То*иевой карандашной фабрики (наездник В. А . Татаринов), Байга —  тюмсвого завода «Сибэлектромотор» (наездник А . М. Апасов) и Лавина —  Томской государственной конюшни (наездник Н. В . Зжбаров).Победительницей вышла Байга.

Благороден труд врача —  борца за здоровье человека. И как тепло отзываются люди о тех, кто вылечил и х, вернул в строй для работы, жизни. Еак горячо благодарят врачей, как долго помнят их имена!«У  меня не хватает с,дов, чтобы выразить свою благодарность хирургу Анне Яковлевне Дахновой и лечащему Bipa- чу Зое Ефремовне Лисовской», —  пишет в редакцию бригадир-хротаровщик завода режущих инструментов Н. Вершинин. Его чувства понятны: Вершинина привезли в факультетские клиники медицинского института в тяжелом состоянии. А . Я . Дах- нова сделала ему сложную операцию на легких, Теперь Н. Вершинин снова здоров и работает на прежнем месте.А вот что рассказывает в своем письме колхозник из далекой Якутии Н. Михайлов: «Тяжелая болезнь сделала из меня инвалида. Мне посоветовали ехать лечиться в хирургическое отделение Томской госпитальной клиники, которой руководит профессор Андрей Григорьевич Савиных. Недавно меня оперировали —  поставили искусственный пищевод. Чувствую себя хорошо. Верю, что вернусь к семье здоровым и снова смогу трудиться в колхозе».Но не только выздоравливающие высоко оценивают труд врача, его умение. Девушка, только что окончившая мединститут, пли студент, впервые пришедший в больницу на практику, опытная медицинская сестра или санитарка с уважением рассказывают о больших специалистах медицины, о врачах-воепитателях, общественниках. Медсестра 0. Дау- рова пишет в редакцию по поручению всего коллектива о простом и скромном враче, пользующемся большим авторитетом в инфекционной клинике —  о Е. М. Еотовой. Огарший лечебный инспектор облздравотдела, пересылая в редакцию письмо Г. Поликарпова с благодарностью хирургу П. А . Титову, просит непременно поместить письмо на страницах газеты, так как «не только больные уважают Петра Андреевича, но и все сослуживцы ценят его, как эрудированного хирурга, чуткого товарища, передающего свои знания другим».Очень тепло отзываются больные о заведующей родильным отделением железнодорожной больницы ст. Томск-П Лидии Ивановне Шадриной. Товарищи С. Хлуде-

(Обзор писем)ева, И. Мосина, Н. Трутнева, Е . Акиньшина и другие пишут нам: «Сотни людей прошли через ее умные и ласковые руки —  она приняла сотни детей, многим матерям спасла- жизнь. Большое спасибо ей за ее тяжелый, нужный и замечательный труд».Человек возвращается в строй... Не только врачу, сделавшему удачную операцию или во время распознавшему болезнь, он благодарен. Ведь вложили свой труд еще многие люди больницы: и трудолюбивая санитарка, и заботливая медсестра, и, даже хороший повар. Поэтому неудивительно, что многие авторы писем в редакцию называют и их имена.«Напишите, пожалуйста, в газете о хорошем уходе за больными в Богашев- ской больнице,— просит Д. Фалилеева.—  И особенно отметьте медсестру Г. Приходько».■ «Нам хочется сказать спасибо не только знающим, опытным врачам М. Н. Сибирцевоп и В Г. Тебеньковой, но и заботливым сестрам —  П. В. Востриковой и Т. П. Бодю, а также всему обслуживающему персоналу», —  читаем в письме группы женщин из больницы имени Семашко. И. Пакелькин из села Молчанове благодарит коллектив грязелечебницы Томского института физических методов лечения.Вот что рассказывает Антонцна Щеб- лыкина. «Никогда не забуду того, ч т о . сделал для меня хирурГ' факультетских клиник мединститута Борис Александрович • Альбицкий. Несколько лет назад я тяжело заболела. Не буду говорить, как быстро прогрессировала болезнь. Скажу лишь, что когда меня пололшли на операционный стол, у меня была парализована левая, половина, и я не могла ни двигаться, ни видеть, ни говорить. 8 часов шла операция. У  меня была удалена опухоль на мозжечке. На столе я прозрела. А через некоторое время ко мне вернулась речь, я стала ходить... Теперь я вполне здоро'ва, уже окончила строительный техникум и работаю чертежницей в гор. Сталинске. За спасение жизни прошу поблагодарить доцента Альбицкого, оперировавшего меня, а также профессора Н. В . Шубина и доктора Шварца. Они

консультировали и  лечили меня до и после операции».Томск славится медицинскими кадрами. Поэтому вполне понятно, что в редакционной почте столь многочисленны просьбы читателей поблагодарить врачей через газету. Но, к сожалению, бывают еще и жалобы. Это значит, что есть среди наших врачей и такие, которые плохо понимают, какое большое доверие им оказано. Поступили сигналы о том, что в поликлинике Л*! 2 г. То.чска В|рачи нарушают трудовую дисциплину, что плохо поставлено медицинское обслуживание в пос. Светлянка, Чаинского района.О возмутительном факте врачебной халатности написала в редакцию тов. Кононова из Томска. «Моему мужу долго не могли установить диагноз, своевременно не назначили лечения. Виновата в этом в первую очередь врач больницы им. Си- бирцева т. Смышляева», —  писала она.Самое дорогое доверено врачу —  здоровье человека. Халатность или ошибка в лечении могут очень тяжело отразиться на состоянии больного. Поэтому каждый врач должен быть яе только знающим специалистом, но и исключительно добросовестным работником, человеком большой души. ,
У молодых спералистов 

заводаНа заводе «Сибэлектромотор» состоялось совещание молодых специалистов, на ко-тором обсуждались вопросы работы научно-технического общества при заводе.На заводе работает 360 специалистов с высшим и средним образованием, много спецпалистов-практиков. Однако членами общества являются только 40 человек.Участники совещания указали на необходимость расширения научно-технической работы на заводе.Затем выступил глав1ный конструктор завода т. Постоев, недавно возвратившийся из командировки в Чехословакию. Он поделился своими впечатлениями от встреч с трудящимися братской республики, рассказал о новинках в технике на родственных заводах.

15 мая наш коллектив заводской художественной самодеятельности в составе делегации Томской области выезжал в г, Новосибирск на кустовой смотр.Мы впервые выезжали за пределы об- ' ласти всем коллективом, и волнение, А охватившее нас. был» вполне понятно. Е тому же мы знали, что на конкуре приезжают очень сильные коллективы, как, например, хор клуба имени Баранова (г. Омск), Еолыванский хор, хор клуба имени Еа.таяина (Новосибирск) и другие.  ̂ <, Готовились к поездке много, упорно, и ^тем более радостно нам было узнать, что ;п о  итогам конкурса нашему коллективу присужден диплом первой степени.10 лет прошло со дня нашего первого выступления. Тогда нас было всего 15 человек, и репертуар был очень пестрый, вплоть до «Пыганочки». В конце 1948 года коллектив впервые выступал на городском смотре художественной самодеятельности. Е  тому времени уже определились характер и направление коллектива. В репертуаре были в основном русские народные песни и песни советских композиторов, написанные для русского народного хора. Еоллектив получил на этом смотре первое место, и сейчас в коллективе хранятся записи замечаний, которые были в то время сделаны коллективу членами жюри. Мы прислушались ко всем замечаниям, исправили ошибки и не- ) достатки.В 1949 и в 1953 годах в Томск приезжал хор имени Пятницкого. Встречи нашего коллектива с руководителями хора убедили нас, что мы стоим на правильном пути. Очень помог творческому росту коллектива томский музыковед и композитор Е . Н. Еорчинский. Он поддерживал нашу работу над сибирским репертуаром, советовал использовать произведения местного творчества. Сейчас в нашем репертуаре много работ, созданных в самом коллективе, —  монтажи, инсце- нирэЕки, тексты песен, частушки, игровые сибирские песни, песни, записанные у населения.Жюри ко'нкурса в Новоеябирсже отие-

гило, что в репертуаре нашего ансамбля есть песни, не известные даже профессиональным коллективам.В 1950 году в наш ко.таектив пришел Владимир Лавриненко, тогда еще студент музыкального училища. Трудолюбивый, настойчивый, он быстро включился в работу с нами. Нам очень хотелось тогда иметь в своем репертуаре песню о Сибири. Понравилось стихотворение поэта Л. Черноморцева «Сибирская сторонка». Предложили Лавриненко написать музыку, и вскоре песня эта была исполнена нашим хором. С тех пор им написано около 30 песен, большинство которых прочно вошло в репертуар коллектива. За эти годы В . Лавриненко вырос в музыкально, го руководителя, и его творческий рост, как композитора, был отмечен членами жюри в г. Новосибирске.Большой энтузиазм и любовь к искусству характерны для участников нашего ансамбля. Хорошо знакомы томичам по выступлениям по радио, на концертных площадках ведущие участники коллектива —  тт. Рахманова, Шумилова. Л. Лавриненко, Т . и М. Григорьевы, Вьюгова,

Липухин, Жульев, Иванова, Н. Непряхи- на, Р. Чирикова, Бычкова. Николай Жульев поставил в коллективе ряд плясок. Заметно выросли в коллективе и быстро вышли в число ведущих участниц тт. Еарлова, Скюблина, Е . Чирикова, Вагина, Еазорин, Бартфельд. Совсем недавно в коллектив пришли очень способные участники —  солистка хора Галина Перевозкина, участники танцевальной группы Тамара Еозак и Мария Вострецова. Много у нас способной молодежи. Все они хорошую производственную работу успешно совмещают с занятиями в художественной самодеятельности, многому научились за эти годы, передавая накопленный опыт новым участникам коллектива, бережно сохраняя созданные коллективом традиции. А учеба у нас повседневная: чтение, посещение концертов, беседы с артистами, композиторами, встречи с профессиональными коллективами и т. д. Е записям всех советов и наших наблюдений, накопленным за 10 лет, мы неоднократно обращаемся в нашей практической работе.Большой школой для нас явилась по-
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Переселяйтесь в наш колхозЗа последние три года в наш колхоз «Молот», Шегарского района, переселились из города 18 семей. Сейча-с все они имеют свои дома, на постройку которых выдавались ссуды, имеют скот, получают хороший доход по трудодням.Переселенцы, как и все колхозники, имеют свое подсобное хозяйство.В колхозе идет большое строительство, растет артельное хозяйство, увеличиваются доходы колхоза и колхозников. Но все это делалось бы быстрее, с большей пользой, если бы колхоз был хорошо

обеспечен рабочей силой. Недостаток в людях мы ощущаем острый.Поэтому мы обращаемся к вам, жители города Томска, районных центров, рабочих поселков, —  переселяйтесь в наш колхоз, будем вместе осуществлять намеченную Еоммунистической партией программу подъема сельского хозяйства. Тогда мы сможем дать еще больше продуктов полеводства и животноводства.
Парторганизация и правление колхоза 

«Молот», Шегарского района.Самоходные электростанции „ПЭС-60" на лесосплавеМощность двигателя электростанции «П ЭС-60» в условиях сплавконтор используется не более чем на 50 процентов. В навигационный период эти электро-станции заняты в основном на рейдовых работах —  для питания током лебедки, при погрузке барж и для освещения рейда. Потребность электроэнергии не более 20— 25 киловатт. При этом двигатель загружен всего на 23— 27 процентов.Механизация тяжелых я  трудоемких работ на лесосплаве имеет специфические особенности. Эти особенности заключаются в большом разнообразии работ и в территориальной разбросанности рабочих мест. В таких условиях механизмы должны быть, прежде всего, самоходными или легко перемещаемьтаи. Размеры и вес электростанции «ПЭС-60» затрудняют ее транспортировку на лесосплаве.В связи с этим в нашей сплавной конторе была изготовлена коробка переменной передачи, которая позволяет быстро переходить с генератора на холостой и с холостого на передний или задний ход судна. В мастерских мотофлота был изготовлен корпус буксирного катера, длина его 22 метра, ширина 4 метра, высота борта 1,5 метра, осадка 0 ,8  метра. Корпус металлический из 4-5шллиметрового железа. В корпусе катера установлена. электростанция «П ЭС-60» с коробкой перемены передач. Эту установку можно использовать не только для выработки электроэнергии, но и как буксирный катер, который при полной нагрузке имеет 150 лошадиных сил.Сейчас у нас две самоходные электростанции «П Э С-60», Еоробки перемены передач испытаны и показали хорошие результаты.Самоходная электростанция «ПЭС-60» является универсальным агрегатом. На

ней установлены электросварочные аппараты, электролебедка ПЛ-2 и все оборудование типовой ПРМ. В связи с этим агрегат может выполнять почти все лесосплавные работы: буксировку плотов и барж, скатку древесины в воду, скатку обсохшего пыжа, разборку заломов, мелиоративные работы, текущий и профилактический ремонт флота и сплавных механизмов и т. д. Ероме этого, О'на-обеспечивает энергией и освещением погрузочные и сплоточные рейды. Эта установка очень удобна для эксплуатации на лесосплаве, особенно на рейдовых работах, где она может быть использована наравне с  мощными буксирными катерами Т-63 и Е -2 1 .Нередко на погрузочный причал одновременно подают две баржи. Обычно пароход ставит одну из них к погрузочной лебедке, а вторую оставляет на рейде. После погрузки приходится при помощи парохода переставлять баржи. Если же на рейде находится самоходная электростанция «П ЭС-60», то она сама производит эту работу. В остальное Bip̂ enn самоходная «ПЭС-60» обслуживает рейдовые работы —  формировку плотов и т . д. Нынче руководство сплавконторы решило построить еще одну самоходную мелкосидящую электростанцию «П Э С-12-200», Размеры корпуса: длина 12 метров, ширина 3 метра, высота борта 1,5 метра, осадка 0 ,2  метра. Самоходная мелкосидящая электростанция «П ЭС-12-200» 3предназначена для мелиоративных работ по мелким речкам —  выводка леса из мелких речек на глубоководную реку, завоз грузов на сплавпункты. Она может производить береговую лееовалку.
С. ПАТРИН, 

главный механик Каргасокской 
сплавной конторы.

Растет благосостояние колхозниковОбщественное хозяйство нашей сельхозартели в последние годы заметно пошло в гору. В прошлом году доход артели составил более 1.200 тыс. рублей. А с ростом общественного богатства растет и благосостояние колхозников, полновеснее становится трудодень.В моей семье 9 человек. В 1956 году наша семья заработала 2.920 трудодней. На них мы получили 15.184 рубля и около 6 тонн зерна. В переводе на деньги ваш семейный заработок составил 22.192 рубля, или по 1.849 рублей в месяц.Повысилось материальное благосостояние и других колхозников нашей артели.

Наша соседка, свинарка Екатерина Павловна Дурновцева в истекшем году заработала 1 .240 трудодней, на которые, кроме зерна, получила 6.488 рублей. В колхозе немало новоселов. Александр Васильевич Носырев, приехавший из Горьковской области, быстро обзавелся хозяйством, имеет высокий доход от трудодней.В 1957 году колхозники еще настойчивей будут бороться за подъем общественного хозяйства.
Г. ВОЛОШЕНКО, 

колхозник сельхозартели имени Бу
денного, Бакчарского района.

Короткие сигналы

Н А В С Т Р Е Ч У  V I  В С Е М И Р Н О М У  Ф Е С Т И В А Л Ю  М О Л О Д Е Ж И  И  С Т У Д Е Н Т О В

В  заводском коллективе художественной самодеятельности
ездка в Новосибирск на смотр, где, наряду с культурой исполнения, большое значение придавалось подбору репертуара, его содержанию, поискам нового материала, отражающего жизнь своего родного края.Мне хочется также отметить, что нашей успешной работе способствует еще и то, что на заводе к нашему коллективу относятся с  большим вниманием, считая его работу очень нужной и полезной.Фестиваль молодежи внес большое оживление в работу многих коллективов художественной самодеятельности. Хочется пожелать молодым коллективам; не останавливайтесь на полпути, настойчив» развивайте все положительное в своей работе, привлекайте в свои ряды способную молодежь, будьте подлинными энтузиастами любимого дела.

Е. БАБИЦКАЯ, 
руководитель коллектива художествен

ной самодеятельности Томского элек
тролампового завода.

На снимке: коллектив художественной самодеятельности Томского электролампового завода. Фото Г. Ткаченко.

©  В магазине ЗМ1 28 Томского горхлеб- торга одновременно с торговлей хлебом производится торговля другими продовольственными товарами. Из-за этого приходится простаивать в очереди по 15 —  20 минут, несмотря на то, Что хлеб продается штучный.Неясно, чем вызвана необходимость такого порядка, если буквально в четырех метрах от хлебного магазина находится продовольственный магазин, где продаются те же продукты.
Ю. ТРИФОНОВ.

о  в  рабочем поселке Батурино, Аси- ноБСЕОго района, расположены леспромхоз и хнмлесхоз, судоверфь, промартель «Победа» и десятки различных учреждений.Уже три года жители поселка жалуются на то, что в Батурино нет пристани и пассажирам негде укрыться от дождя и сильных ветров. Они заходят в частные дома, а багаж оставляют под открытым небом.

Батуринская судостроительная верфь' занимается производством пловучих пристаней. Так почему бы ей с помощью Лайского леспромхоза не построить хотя бы одноэтажный дебаркадер для Батурино?
А. ВАСИЛЬЕВ.V0  В г. Томске улица Тверская —  от проспекта имени Кирова до улицы Герцена —  и улица Карташова —  от Киевской улицы до улицы Красноармейской —  стали совершенно непроезжими. После небольшого дождя там не может проехать не только груженая автомашина, но и карета «скорой помощи».

А. МИРОЛЮБОВ.

©  Дренажная канава по улице Белинского'(г. Томск) завалена мусором. В результате почвенными водами разрушается не только сам дренаж, но и находящийся рядам тротуар.
В. ПЕТРОВ.

По следам неопубликованных писем

'  <(. . . . .  «  .. ..л А '- л и Й

В ряде писем, поступивших на имя редакции, сообщалось о серьезных недостатках в руководстве Шегарским лесхозом. Рабочие писали о бесхозяйственности в неправильном использова. ВИИ техники и о других недостатках в работе лесхоза.Начальник управления лесного хозяйства тов. Бурдовицин нам сообщил, что директор лесхоза тов. Литвенко за бесхозяйственность и безответственность. от занимаемой должности отсхра- иен.Освобождены от работы также начальники цехов тт. Новокшенов и Рак, по вине которых заготовленный лес принимался с запозданием, выдача зарплаты рабочим задерживалась и было сорвано строительство цеха лесопиления.V ‘В редакцию поступило письмо, в котором рассказывалось о том, что на железнодорожной станции Томск-П не создано условий для пассажиров. Пассажирский поезд №  64, следующий по маршруту Бийск—Томек-11, принимается на первый путь (после пакгауз, него), и пассажиры последних вагонов вщнуждены идти между .составами ,цо канаве.

Из парткома узла станции Томск-11 нам сообщили, что меры по устранению недостатков приняты; сейчас пассажир, ский поезд №  64 принимается на вто-< рой путь. VСменный мастер Кетского лесозаво. да Колпашевского района тов. Романенко грубо ведет себя с рабочими, оскорбляет их. Рабочие не раз ставили вопрос перед администрацией завода «  том, чтобы Романенко призвали в по- рядку. Не добившись принятия мер, они обратились в редакцию.Как сообщили нам из Кетского лесозавода, поведение Романенко обсуждено на цеховом профсоюзном собрании н на заседании заводского комитета.За грубое отношение к рабочим Ро^ маненко от занимаемой должности осво? божден а,, ***Тов. Филиппова, проживающая в Дачном городке (г. Томск), написала нам о незаконном ее увольнении с работы и о недостатках в работе санатория.Из облздравотдела нам сообщили, что тов. Филиппова на работе восстановлена. Приняты меры по устраневше) недостатков.
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Сессия Всемирного Совета МираКОЛОМБО, 10 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня здесь в помещении крупнейшего в горюде отеля «Гранд ориент хотел» открылась сессия Всемирного Совета Мира. К половине одиннадпатого утра делегаты заполнили украшенный разноцветными гирляндами огромный зал. Здесь представители всех частей света—  Азии, Африки, Америки, Европы, Австралии. Сюда собрались люди раз.дичных политических и религиозных взглядов, различного цвета кожи, представители самых разно’образных профессий ■*— ученые, артисты, художники, писатели, служители культа, учителя, фермеры, коммерсанты, рабочие. Однако всех этих людей объединило общее горячее стремление к миру, твердая решимость предотвратить войну и оградить чело'вечество от возможности возникновения новых вооруженных конфликтов. Среди присутствующих на се сс ш  много гостей и наблюдателей. Немалый интерес вызвала нынешняя сессия и у мировой печати. Сессию освещают корреспонденты ряда крупнейших газет, радио и телеграфных агентств Америки, Англии. Китайской Народной Республики, Советского Союза, Индии и мно- гих’ других стран.В зале раздаются звуки цейлонских барабанов, звучит национальная мелодия —  так на Нейлоне по традиции приветствуют дорогих и желанных гостей. По поручению Бюро Всемирного ()овета Мира депутат французского Национального собрания д’Астье де Ла Вижери объявляет сессию открытой. ' VКОЛОМБО. 10 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Бурными аплодисментами делегаты сессии встречают предложение избрать председателем первого заседания председателя подготовительного комитета сессии, ганистра юстиции Цейлона, сенатора М. У . X . де Сильва.Поблагодарив делегатов за высокую честь, оказанную всем сторонникам мира Цейлона, де Сильва сказал: «Я  могу заверить вас, что этот жест будет высоко оценен народом нашей страны, как дань пскреннрлгу стремлению правительства и народа Цейлона к миру и их усилиям в пользу мира. Народ Цейлона с энтузиазмом ответил на решение Всемирного Совета Мира провести эти заседания в Коломбо. Кампания, развернутая Цейлонским советом мира в связи с этой сессией, была по.ддержана широчайшими кругами об- шественгпости».Де Сильва подчеркнул далее, что «эта сессия имеет особое значение, поскольку это первая сессия Всемирного Совета Мира, которая проводится в Азии. Не в столь далеком прошлом вопросы международных отношений, мира и войны рассматривались многими людьми как вопро- \ сы, которые касаются лишь небольптой ] группы могущественных стран западного | полушария. Хотя народы Азии, Африки, Среднего Востока и Латинской Америки представляют подавляющее большинство человечества, их мнения не спрашивали и не обращали на них внимания. Их часто рассматривали просто как источники людской силы и сырья для поддержания экономики и даже военной авантюры других стран.Однако времена изменились и непрерывно меняются. Угнетенное человечестве снова приходит в себя. Народы этих стран освободились от оков колониализма И.ЧИ находятся в процессе освобождения от этих оков. Их мнения и интересы нельзя больше игнорировать. Они являются могущественной моральной и материальной силой, выступающей за сохранение мира. Историческая Бандунгская конференция сделала этот факт бесспорн1о ясным. Сиды, искренно выступающие за мир в Евро'пе и на Западе, сейчас поймут, что в недавно освободившихся народах Азии, Африки и других частей мира они имеют могущественного союзника». |Де Сильва подчеркнул, что нынешняя сессия ВСМ призвана рассмотреть важ,ные '

проблемы и, в первую очередь, она должна указать пути и средства организации всемирного движения за запрещение испытаний ядерного оружия. Он указал, что как правительство, так и все население Цейлона готово поддержать любой конструктивный шаг в этом направлении. «Если бы правительства всего мира, —  сказал в заключение де Сильва, —  могли объединить свои усилия так, как объединяют свои усилия народы всего' мира на этой сессии, то международная напряженность могла быть ослаблена н мог бы быть найден путь к мирному сосуществованию».От имени жителей Еоломбо с привете г- венным словом в участникам сессии обратился мэр Еоломбо В. А. Сугатхадаса, который подчеркнул, что все жители Еоломбо, независи.чо от их политических и религиозных взглядов, хотят сохранения мира.В адрес сессии поступают многочисленные послания многих в и т ы х  политических и общественных деятелей мира.Председатель Всемирного Совета Мира Фредерик Жолио-Еюри, который по состоянию здоровья не смог прибыть в Коломбо. в своем послании подчеркивает большое значение этой сессии. Указа® на огромную ценность того вклада, который внесло движение сторонников мира .в дело предотвращения войны, Жолио-Егори в то же время указал на наличие для че- .довечества серьезной угрозы, которой чреваты гонка ядерных вооружений и продолжающиеся испытания ядерниго оружия. Он выразил твердую уверенность в том, что передовое чедовечесгво.решительно выступит за запрещение этих взрывов. Того требуют миллионы людей, подчеркнул он. VПремьер-министр Цейлона Бандаранаике в своем послании Всемирнодгу Совету Мира пишет, что применявшиеся ранее методы решения международных споров и конф.тиктов путем войн и насилия должны быть осуждены самым решительным образом.Приветствия и пожелания успехов в работе сессии прислали и премьер-дш- нистр Еамбо.тжи прняп Нородом Сианук, настоятель Еентерберийокого собора, Хьго- летт Джонсон, бывший президент Мексики лауреат междунаро,дной Леиинской премии «За укрепление мира между народами» генерал Ласаро Еарденас, быв-

Обострение отношений между Францией и Тунисомший генерал-губернатор Индии Раджаго- палачария, видный ученый д-р Альбер Швейцер. Все они горячо поддерживают необходимость мирного урегулирования спорных проблем и немедленного запрещения атомного и водородного оружия и экспериментов с этим опасным оружием.От имени Бюро Всемирного Совета Мира с кратким отчетом о деятельности дви- j жения выступил д’Астье де Ла Вижери, который подчеркнул рост рядов борцов за мир, усиление активности широких масс Б борьбе за предотвращение новой войны, против оружия массового уничтожения людей.Выступивший затем глава индийской делегации д-р Еитчлу также остановился на некоторых этапах борьбы за мир. Он осудил стремление колониальных держав силой удержать зависимые народы под ярмом рабства, подчеркнув, что это также ведет к усилению международной напряженности и создает опасные очаги крупных международных конфликтов. Еитчлу подверг критике политику колониальной экспансии, которую проводят в настоящее время СШ А.Еитчлу дадее заявил, что державы должны стремиться к ослаблению международного напряжения. Указав, что решение английского правительства ослабить огра- ничение на торговлю с  Еитзем следует I приветствовать как известный шаг вперед, Еитчлу подчеркнул; «Серьезный во- I прм  о занятии Еитайской. Наводной Республикой своего места в Организации Объединенных Наций продолжает оставаться нерешенным. Шестисотмиллиояный китайский народ нельзя больше лишать голоса в этой международной организации».С большим вниманием участники сессии выслушали выступление японского делегата профессора Еаору Ясуи, который рассказал о борьбе японских стороиаиков .мира за запрещение атомного и водородного оружия и отмену экспериментальных термоядерных взрывов.В работе сессии объявлен перерыв до завтра.Сегодня вечером местные народные танцевальные труппы устраивают для участников сессии большое балетное дред- ставление. Это представление является коллективным подарком деятелей цейлонской кулы тры  и искусства делегатам сессии Всемирного Совета Мира.

П А Р И Ж , 10 июня. (Т АСС). Как вид
но из сообщений печати, в течение по
следних дней отношения между Фран
цией и Тущисом особенно обострились. 
7 Июня в Тунисе имели место новые 
вооруженные столкновения между фран
цузскими войсками и отрядами тунис
ской национальной гвардии. С  обеих 
сторон имеются убитые и раненые. В 
некоторых случаях такие столкновения 
принимали характер настоящих боев, в 
которых с французской стороны участ- 
во'вали бронетанковые подразделения, 
как эго имело место в городе Габес. 
Статс-секретарь по вопросам информа
ции тунисского правительства Бен Ях-

мед выступил на пресс-конференции, на 
которой подчеркнул, что в силу пози
ции. занятой французским командовани
ем, столкновения между войсками стали 
неизбежными. Он привел ряд конкрет
ных примеров, когда французские части 
открывали ехгонь по мирному населению 
и национальной гвардии без всякого 
предупреждения.

Вчера в ряде городов Туниса про
изошли массовые народные манифеста
ции протеста против неслыханного по
ведения фраяц.узсяих войск. Манифе
станты потребовали немедленного вьгео- 
да французских войск с территории их 
страны.

Завершение американо-австралийских 
военных переговоров

В А Ш И Н Г Т О Н , 10 июня. (Т А СС). С е . 
годня здесь закончились секретные аме
рикано-австралийские военные перегово
ры.

Сообщая о завершении переговоров, 
глава австралийской делегации министр 
обороны Австралии Макбрайд заявил 
корреспондентам, что во время перегово
ров было достигнуто соглашение о посе
щении Австралии американской «техни

ческой» миссией «для ознакомления с 
наличной и потенциальной мощностью 
австралийской промышленности для про
изводства военного снаряжения амери
канского типа»..

Как сообщил далее Макбрайд, перего
воры привели также к более тесным во
енным контактам между Соединенными 
Штатами и Австралией, в частности в 
«области снаряжения и производства».

Долголетие в Северной Осетии

Решение египетского правительства о высылке посла Иордании из Египта
К А И Р , 10 июня. (Т АСС). В связи с 

необоснованной высылкой военного ат
таше и генерального консула Египта из 
И о р д а ти  египетское правительство 
опубликовало заявление, в котором го
ворится: «Иордаиские правительствен
ные чиновники плетут заговоры против 
египетских дипломатов и даже фабрику
ют против них обвинения с  тем, чтобы *

иорданское правительство могло исполь
зовать эти обвинения как предлог для 
ухудшения отношений между двумя 
странами; ' "

Ввиду этого египетское правительство 
вынуждено сообщить иорданскому пра
вительству о своем требовании немед- 
леш о в течение 24 часов отозвать 
иорданского посла в Каире».

ОРДЖОНИКИДЗЕ, 11 июня. (ТАСС). В городах и селах Северной Осетии проживает большое число глубоких стариков. Для изучения жизни таких людей научно-исследовательский институт Северной Осетии организовал экспедицию.Руководитель экспедиции тов. Шафиро в беседе с  корреспондентом ТАСС рассказал:—  До недавнего прошлого существо- 'вало мнение, что долголетние люди —  большей частью жители юга Еавказа^, Грузии, главным образом субтропической 'части Абхазии и Аджарии. Думали, что там особые климатические условия, избыток ультрафиолетовых лучей, благоприятствующих продлению жизни человека. Оказалось, что в северных районах Кавказа долголетних людей не меньше, а в некоторых местах даже больше, чем в южных. В Северной Осетии, например, их больше, чем во всей Абхазии и Аджарии, вместе взятых.

Самым долголетним человеком в мире была осетинка Табалат Алиева, которая прожила 181 год. Сейчас в Южной Осетии около 600 человек в возрасте 90 лет и старше. В Северной же Осетии их насчитывается свыше 2 тысяч, причем многим из них более .100 дет.Следует указать, что долголетие здесь наиболее устойчивое. В Осетин нет района, где было бы менее 100 глубоких стариков. Но больше всего в И ра^ком , Кировском, Орджюникидзевском и Дигор- ском районах. 289 долголетних людей в городе Орджоникидзе. Так, на Огородной улице живет семья Гулуевых. Старшей в семье Фатиме Касаевне 104 года, ее младшему брату 98 лет, невестке —  94 года.Участникам экспедиции, в составе которой опытные местные врачи, ученые, хорошо знающие условия жизни стариков, предстоит изучить причины такого долголетия.
С п о р т

НА ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ

Новый Правительственный Кризис В Италии
Правительство Д з о ш  подало в отставку

Р И М , 10 июня. (Т А СС). Сегодня пра
вительство Дзоли, сформированное из 
членов христианско - демократической 
партии, подало в отставку.

Как известно, 7' июня при голосовании 
доверия в палате депутатов, за прави
тельство Дзоли было подано 305 голо
сов, включая 24 голоса неофашистской 
партии «итальянское социальное движе
ние». Таким образом, формально прави. 
тельство получило доверие и могло на
чинать свою деятельность. Однако Дзо
ли еще до голосования заявил, что он не 
будет считать голоса неофашистов, и ес. 
ли правительство ползгчит доверие толь
ко благодаря их голосам, то оно уйдет в 
отставку.

Поскольку количество голосов, подан
ных за правительство, за вычетом голо
сов неофашистов, недостаточно для ут
верждения полномочий правительства, 
последнее подало в отставку, просущест. 
вовав лишь три дня.

В политических кругах итальянской 
столицы отмечают, что правительство 
Дзоли, сформированное из одних только 
христианских, демократов и не пользую
щееся поддержкой ряда ведущих полити-- 
ческих партий страны,, с самого начала 
было мертворожденным. В. демократиче
ских кругах Рима подчеркивают, что 
лишь объединение левых сил может 
обеспечить существование устойчивого и 
дееспособного правительства.

В этом году в четвертый раз бу. 
дет разыгрываться первенство об
ласти по футболу для команд 
сельской молодежи.

Розыгрыш вначале проводится в 
четырех зонах, а затем команды- 
победительницы встречаются в фи
нальных играх в Томске.

Утверждены следующие зоны. 
Первая зона —  г. Асино, Туган. 
ский. Зырянский и Пышкино-Тро- 
ицкий районы. Вторая зона — Ш е. 
гарский, Кожевниковский, Бакчар- 
ский районы. Здесь будет играть и 
вторая команда Томского района. 
В этих зонах игры проводятся с 
17 по 19 июня.

Третья зона — Молчановский и 
Кривошеинский районы. Среди 
команд этой зоны -^первая коман
да Томского района и вторая 
команда Молчановского района.

I Игры здесь проводятся с 16 по 18 
июня.

Четвертая зона — Колпашев- 
ский, Чаинский, Каргасокский и 
Парабельский районы. Игры в зо
не проводятся с 11 по 13 июня.

Финальные игры команд-победи. 
тельниц зон начнутся в Томске на 
стадионе «Динамо» 21 июня.

Игры в зонах, а также финаль
ные игры проводятся по круговой 
системе в один круг.

Команда-победительница фи
нальных соревнований награждает
ся переходящим призом и дипло
мом, а все ее игроки, сыгравшие 
половину игр и более, награждают, 
ся дипломами. Команды, занявшие 
2 — 3 места, награждаются дипло. 
мами.

К . К О С Т И Н .□  □
П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 12 июня ожидается пере
менная облачностт, местами кратковре
менный дождь, ветер северный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воздуха 
18— 23 градуса тепла.

В последующие два дня —  перемен, 
ная облачность, временами дождь, гро. 
зы, ветер 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью 9 — 14 градусов, днем 
—  20— 25 градусов тепла.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .ИЖЕВСКАЯ БАЗА „ПОСЫЛТОРГА^*
им еет в п родаж е и вы сы лает всем  граж данам  

почтовы ми посы лками охотничьи  руж ья:
190 руб.

215 руб.

345 руб. 
1200 руб.

Одноствольное курковое ружье « И Ж -К » , 16 калибр —
Одноствольное курковое ружье «И Ж К -1», 16 калибр, 

с хромированным каналом ствола —
Одноствольное курковое рзокье «И Ж К Ш -1 ». 16 калибр, 

с гравировкой на коробке, с ложей из орехового дерева 
или бука, с хромированным каналом ствола —

Двухствольное бескурковое ружье « И Ж .5 4 » , 12 калибр 
Пуледробовое курковое ружье «Белка» (ИЖ -56.1), 

калибр верхнего ствола 32, нижнего —  5,6 мм —  565 РУО-
Для получения ружья необходимо перевести в адрес ижевской базы 

указанную выше стоимость ружья и аванс в оплату расходов по пере
сылке —  за двухствольное ружье в сумме 71 рубль, за одноствольное —  
42 рубля.

На талоне перевода следует написать фамилию, имя, отчество и точ. 
ный адрес получателя ружья, а на обороте талона— наименование за
казываемого ружья.

При отправке перевода на ружье «Белка» необходимо выслать базе 
заказным письмом разрешение от органов М В Д  на приобретение ружья. 

Срок исполнения заказов— в течение 20 дней.
Наложенным платежом товары не высылаются.
Заказы-переводы шлите по адресу: г. Ижевск, Удмуртская А С С Р ,  

улица Ленина. 130, ижевская база «Посылторга».
I Пользуйтесь услугами «Посылторга». (Ш

^Потребительская кооперация во всех магазинах и ларьках области" 
принимает в неограниченном количестве от населения лекар
ственное техническое сырье: сушеную малину, черную сморо
дину, чернику, шиповник, почку березы, почку смородины, 
семена тмина, а также в свежем виде: клюкву, бруснику, орех

кедровый, грибы.2, За справками обращаться в райпотребсоюзы и сельпо. i

I К с в е д е н и ю  ор ган и зац и й  и гр а ж д а н ! ®
Томский аэропорт принимает к отправлению грузы, почту в города 

Советского Союза в районы Томской области.
Открыто регулярное ежедневное пассажирское движение Томск —  

Москва самолетами ИЛ-12 и в районы области по расписанию самолетами 
А Н -2.

Открыта предварительная продажа билетов по всем направлениям 
10 дней до вылета. Тарифы на перевозки значительно снижены.

За справками обращаться по телефону 61-33.

за

3 - 2  0 ]

Томскому электромеханическому за. 
воду требуются на постоянную работу: 
шоферы на автомашины, крановщик, 
экскаваторщик, грузчики, кочегар.

Обращаться: г. Томск, проспект име- 
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

3 — 2

Требуются: прораб на строительство, 
лаборанты, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадров заводоуправ- 
ления мельниц 6 — 7. 2 — 1

Электросеть .Томскэнерго* доводит до свеяения населения, руководителей предприятий и учреждений города, что раскопки на те, ритории города Томска на глубину более 0,3 метра могут производиться только с получением письменного разрешения в электросети .Томскэнерго* (г. Томск, переулок Подгорный, 4), Нарушители правил раскопок будут привлекаться к ответственности.
Электросеть „Томскэнерго".

г. Канске наМеняю ' квартиру в 
квартиру в г, Томске.

Обращаться; г. Томск, улица 
товая, 41, к Краюшкину,

Фрук-

Стройуправление Томской Г Р Э С -2  
ликвидирует конную базу.

З а  справками обращаться; г. Томск, 
улица Шевченко, 22, телефон 52-32.

Новосибирское речное училище 
объявляет прием курсантов. 
Училище принимает граж
дан мужского пола в возрасте до 

22-х лет, имеющих образование 
10 классов.

Принятые в училище обеспечи
ваются бесплатно питанием, фор- 
менньпи обмундированием и об
щежитием.

Адрес училища: г. Новоси
бирск, улица Коммунистическая, 
41.

Томскому хлебозаводу на постоянную 
работу требуются: слесарь-водопровод. 
ЧЕК, кочегары, грузчики, рабочие в цех.

Одиноким женщинам предоставляется 
жилая площадь при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло- 
Щадь, 2,________________________________________ 4 — 2

Томскому шпалопропиточному заводу 
на постоянную работу требуются: груз
чики в плотники. Одинокие обеспечива
ются жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая. 20 (2-я автобусная линия, останов
ка «Шпалопропиточная»), отдел кадров 
____________________________ ___________________  5 — 5

Машинно-дорожному отряду №  135 
для работы в г. Томске срочно требу
ются: штукатуры, каменщики, разнора
бочие, плотники в рабочие других стро
ительных профессий.

Обращаться; г. Томск, Черемошники, 
улица Нижне-Луговая. 37, отдел кад
ров.

Томский совхоз в поселке Степа, 
новка продает помидорную рассаду.

Отпуск производится с 8 часов утра 
до 8 часов вечера. 2 — 1

Т Е А Т Р  ’
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
13 июня —  «Когда цветет акация». *
Начало в 9 часов вечера. 1
14 июня — «Когда цветет акация».
Начало в 8 часов вечера.
Гоговится н (jui iaHuBKB пьеса А . Н.

Островского «Доходное шесто*.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького., 12 ию

ня — новый художественный фильм 
«Неповторимая весна». Сеансы: 9, 
12-05. 1-55, 3-45, 5 .3 5. 7 .25, 9 .15,
11-05.

Для детей — новые мультипликаци
онные цветные фильмы «Трусливый 
медвежонок». «Девочка в джунглях*. 
Сеанс в 10-50 утра.

Зал кинохроники. 12 июня — цвет
ной документальный фильм «Путеше
ствие по Аргентине». Сеансы; 10, 
11-15, 12-30, 1-45, 3, 4-15, 5-30, 6-45,
8, 9 .15.

13 июня — кинокомедия «Закройщик  ̂■ 
из Торжка». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30,
3, 4-30, 6, 7-30, 9. 10-30.

Кинотеатр имени И . Черных. 12 ию
ня. Большой зал —  «Неповторимая 
весна». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20,
3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-50. Малый зал
—  «Испытание верности». Сеансы: 12,
2, 4. 6, 8, 10.

Для детей — «Багдадский вор». Се- ^  
анс в 10 часов утра. г

Кинотеатр городского сада. 12 июня
— «Сын». Сеанс в 11 часов утаа. 
«Полесская легенда». Сеансы; 1, 2-30.
4, 5-30, 7, 8-30, 10. Касса с 11 часов 

утра.

Межсоюзный клуб. 12 июня для де. 4  
тей — «Илья Муромец». Сеансы: 11, 1, '
3 часа дня.

Клуб имени Сталина. 12 июня —  
«Неповторимая весна». Сеансы: 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10.______________________________________

Т о м с к а я  с т у д и  я

Среда, 12 июня i
19.00. Спектакль драматичесаЬго 

коллектива Томского Дома ученых 
«Годы странствий» (пьеса А . А р б у з о -■ 

ва). 21.00. Художественный фильм Т 
«Сердце поет».

Четверг, 13 июня
19.00. Репортаж «У  студентов экза

мены». 19.15. Творческий вечер заслу. 
женного артиста Р С Ф С Р  А . 'М. Затон, 
ского (к 60-летию со дня рождения и 
45-летию трудовой деятельности). 
20.30. Художественный фильм «Борь
ба в долине». (Детям до 16 лет фильм 
смотреть не разхюшается).

Томскому физиотерапевтическому 
санаторию требуются на постоянную 
работу: медсестра, официантки, сле- 
сарь.водопроводчик, маляр.побельщик, 
кочегары, грузчики, коновозчикн в  
разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Розы  
Люксембург, 1. 2 — 1

Кирпичному заводу №  3 требуются: , 
начальник планового отдела, нормирок^  
щик, плотники, слесари, кочегары,' 
электромонтеры и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются общежи. 
тием.

Об|ращаться: г. Томск, Иркутский" 
тракт, 3. 3 — 1 4

Дирекция, профком и сотруд
ники кафедры физики Томского 
политехнического института с 
глубоким прискорбием извещают 
о преждевременной смерти асси
стента

К Р А С И Н С К О Г О  
Александра Залмановича

и выражают соболезнование род
ным покойного.

Коллективы научных работников 
и студентов физического факулы е. 
та государственного университета, ■ 
научных ■ сотрудников Сибирского 
физико-технического института с 
глубоким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти выпуск
ника университета

К Р А С И Н С К О Г О  
Александра Залмановича.

Мать, отец, сыновья и сестры 
с глубоким прискорбием извеща
ют о п1>еждевременной смерти 
горячо любимой дочери, матери и 
сестры

А Н И К И Н О Й  
Анны Николаевны,

последовавшей 10 июня 1957 го
да.

Коллектив Томской студии те
левидения с глубоким прискор
бием извещает о преждевремен

ной смерти старшего бухгалтера 
студии

А Н И К И Н О Й  
Анны Николаевны,

последовавшей 10 июня, и выра
жает соболезнование родным и 
близким покойной.

Гр-н Комаров Михаил Ефимович, 
проживающий в г. Томске, улица Мая
ковского, 58, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Комаровой Клав
дией Семеновной. проживающей в 
г. Томске, улица Киевская, 115.

Дело подлежит рассмотрению в народ- y 
ном суде 3-го участка Кировского райо- * 
на г. Томска.

Гр-ка Дробова Тамара Михайло-вна, 
проживающая в г. Томске, улица Вой
лочная заимка. 9. кв. 5, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Дро
бовым Виктором Владимировичем, про
живающим в Томском районе, поселок 
Самуськи, улица Кирова. 11.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбьццевско- 
го района г. Томска.
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